

# Factor Jadue irrumpe en la primaria: Entorno de Jara descarta integrarlo a campaña, pese a sugerencia de Carmona

**Este lunes el tribunal** acogió la solicitud de defensa de Daniel Jadue y cambió su medida cautelar a arresto domiciliario nocturno. El timonel del PC planteó de inmediato la posibilidad de que asuma un rol activo en el comando de Jara, lo que en el entorno de la exministra resulta incómodo cuando ha logrado subir en las encuestas marcando distancia con el sector más duro de su partido.

*David Tralma y Alonso Aranda*

El presidente del Partido Comunista (PC), Lautaro Carmona, valoró este lunes que el Tercer Juzgado de Garantía de Santiago acogiera la solicitud de la defensa del exalcalde de Recoleta, Daniel Jadue.

El tribunal redujo la medida cautelar de arresto domiciliario total a arresto domiciliario nocturno en la causa que sigue en contra del ex candidato presidencial del PC por el caso Farmacias Populares frente a la cual está imputado como presunto autor de administración desleal, estafa, cohecho, delito concursal y fraude al fisco.

Desde el Palacio de La Moneda, tras el comité político ampliado, Carmona aseguró que ahora el exalcalde de Recoleta podría asumir un rol de mayor figuración en la campaña presidencial del Jeannette Jara. "Creo que va a estar directamente vinculado con potenciar la campaña y nuestra política", aseguró.

"Significa que Daniel va poder moverse en un horario bastante extenso en el territorio. Ustedes conocen que él a su vez es nuestro candidato en el distrito 9 (para las elecciones parlamentarias), y ha estado haciendo muchas actividades, era un puerta puerta a la inversa, porque la gente iba a hablar con él a su casa", sostuvo.

"Creo que esta movilidad va a ser potenciadora de las posibilidades que tenemos tanto en la candidatura como las otras candidaturas. Eso es un vínculo muy potente con el mundo de izquierda que no es parte de la coalición de gobierno y que, sin embargo, tiene opinión y posición sobre un futuro gobierno y una futura propues-

ta", insistió.

Asimismo, remarcó sobre Jadue: "Él es parte de la campaña de Jeannette, obviamente en un plano distinto porque estaba con una limitación. Lo ha dicho desde el día cero. Y hoy día podrá destacarse mucho más en función de disponerse a integrar el comando que está trabajando, donde están muchos otros miembros del Comité Central".

El "no" del comando

Los comentarios de Carmona, sin embargo, no tuvieron eco en el comando de Jara. Por el contrario, en el entorno de la exministra se apresuraron a asegurar que no hay interés en que el exalcalde de Recoleta se sume al equipo de campaña.

Y es que en el entorno de Jara son conscientes de que la figura de Jadue genera un flanco para la exministra y que la apuntarán desde los otros comandos por él.

La figura del exedil de Recoleta es vinculada a un sector de izquierda más dura y crítica al gobierno de Gabriel Boric que dista del perfil que Jara ha cultivado en su campaña y que hoy tiene nervioso al Socialismo Democrático y al Frente Amplio por la posibilidad de que se imponga en la primaria.

Es por eso que este lunes, desde el SD y FA miraban atentos la posibilidad de que Jadue se refiriera a la campaña de la exministra.

En el comando argumentaron que la inclusión de Jadue por ahora sería imposible porque ya hay máquina aceiteada y con roles asignados: la secretaria general, Bárbara Figueroa, ejerce como generalísima, y el senador Daniel Núñez como estratega.

Este lunes la candidata del Socialismo Democrático y segunda en las mediciones, Carolina Tohá, ya se lanzó en picada contra Jara por la postura de la bancada comunista en la agenda de seguridad que ella lideró cuando fue ministra del Interior.

Ante las distintas arremetidas contra la candidata comunista, en el PC han adoptado la estrategia de evitar cualquier tipo de confrontación en los términos que puedan plantear Winter o Tohá, pues saben que cualquier paso en falso puede implicar que Jara trastable y pierda apoyos.

De hecho, en su franja televisiva no ha cargado contra ninguno de sus contendores -a diferencia de Winter y Mulet-, idea que está descartada para las próximas emisiones de las piezas audiovisuales. En contraste con aquello, la candidata seguirá resaltando sus medidas para enfrentar las distintas problemáticas.

La figura de Jadue también llega en un

momento crucial para la campaña de Jara porque la exministra ha buscado ampliar su base de apoyo hacia el mundo de la centroizquierda, como lo ha relevado el estratema de su cruzada, Daniel Núñez.

En ese sentido, hace unas semanas la candidata incluso llegó a plantear la posibilidad de, en algún momento, renunciar a la militancia que mantiene en el PC desde los 14 años, en favor de dar una señal de amplitud. Esa idea, sin embargo, fue

desechada días después por la propia Jara, quien terminó asumiendo un error en su cuña.

Por eso, asociar su figura a Jadue termina siendo contraproducente para el objetivo de abrazar al votante de centroizquierda, pues el exalcalde de Recoleta es un reconocido representante del mundo más duro del PC, que también integran figuras como Juan Andrés Lagos, Carmen Hertz y Lautaro Carmona. ●